

# 学校だより 第9号

令和3年12月2日  
兵庫教育大学附属小学校  
校長 富田 明徳

## 2年ぶりの宿泊行事

新型コロナウイルス感染症が少し落ち着いてきた中で、2年ぶりに修学旅行（11月10・11日）と林間学校（11月18・19日）が宿泊で実施されました。児童はたくさんの思い出を持ち帰ったことと思います。保護者の皆様におかれましては、早朝からの送迎等のご協力誠にありがとうございました。また、教員も教育実習中の実施となりましたので、大変準備に苦勞をして説明会等もぎりぎりになったことをお詫びいたします。ご理解とご協力本当にありがとうございました。

単に楽しかったという事だけではなく、それぞれの学年共に様々な学びにもつながったという声を聞き、小学校時代の体験の重要性を改めて感じています。

## 6年修学旅行 以下子どもたちの声の一部抜粋を掲載します。

### ○楽しかった事

「金閣寺は画像で見るとより自分で見た方が何かすごかった。上に乗ってる鳳凰とかも細かかったし何かすごかった。」「金閣寺は自分が今まで見てきたどんなものよりもきれいだと思います」



「京都での買い物が楽しかったです。でも買い物をしている時に迷子になりかけて、何分か歩いたら合流できたけどしばらくしたらまた迷子になってしまいました。でも買い物をしている時に迷子になりかけて、何分か歩いたら合流できたけどしばらくしたらまた迷子になってしまいました。でも買い物をしている時に迷子になりかけて、何分か歩いたら合流できたけどしばらくしたらまた迷子になってしまいました。」



### ○学んだこと

「いっぱい人の中でのマナーや未知の人との話し方を学びました。ぼくらだけじゃないから、大声を出すのを控えたり周りをよく見て行動したりといったことを産寧坂やUSJで学びました。知らない初対面の人と話すときには、敬語を使い、はきはき話すことも意識しました。このような経験は余りないので学びになりました。修学旅行では楽しただけじゃなく人としても成長した気がしました。」



「周りにどれだけ支えられているかです。自分たちで動く、時間を見て動く、考えて動くなど普段お父さんやお母さんがしてくれることを自分たちでしないといけない。私は時間を

見て動くとか部屋を片付けるとかが苦手なので、親ってすごいという事も考えました。これが私が学んだことです」

## 5年生林間学校

○「今回初めて宿泊行事をしてどんなんだろうとワクワクしたり、登山が不安だったりいろんな気持ちがありました。けどみんなの役割ごとにやっていて、不安でもカレー作りやHAPと同じで、協力し団結したら何でもできることがわかりました。今後つらいことや、自分だけで乗り越えられないことがあれば友達と支え合えたらと思います」



○この二日間で学んだことは、協力と助け合い、チームワーク、楽しむの4つです。誰かが困っている時には助け合いをして、一人ではやりきれない時は協力をします。チームワークでみんなを楽しめるようにする。学校でもこれを生かしていきたいと思いました。



○二日間で学んだことは、むづかしいことはいろんな人と協力して成功させることです。HAPでは同じ班の人たちと協力しないと成功しないことを全員で成功させたり、野外炊飯では野菜を切ったり、お皿を洗ったりすごく協力したからです。



## 附属中学校入試の制度変更等について

今回の制度変更については、7月9日、5,6年生児童の保護者対象に説明会を実施しその概要をまずお伝えしました。

11月12日、附属中学校の入試制度について、例年通り附属小学校保護者対象説明会が行われました。手続き書類の変更等についてもご説明がありました。小学校に問い合わせが複数あった調査書と在学証明については、26日のミマモルメで本校から発信しましたが、小学校では詳細については十分お答えできかねますので書類等については募集要項記載の事務室へ、入試内容等については中学校にお問い合わせいただければと思います。大変申し訳ありませんが、よろしくお願いいたします。

## PTA 環境部の皆さんが花を植えてくださいました



(裏面に続く)



11月13日(土)役員会終了後、PTA環境部(森内部長)の皆さんが、校内に花を植えてくださいました。大変ありがとうございました。児童玄関、低学年玄関、正門付近等に植えていただいています。

また、その後水やりなどのお世話もしていただいています。保護者の皆さんも児童の皆さんも、水やりをしてくださっているところを見かけたら、「いつもありがとうございます」と声掛けをいただけるとうれしいと思います。

## 実地教育が終了しました

9月21日からA班、11月26日までB班、緊急事態宣言の関係で全学生が2学期になり、校内の工事と並行しての実習で、不十分なところもあったかもしれません。何とか合計約160名の教育実習を終えました。学生の実習日誌の記載や成績評価も本校教員が担当しますので、まだ暫くその業務を先生方には担当していただかなければなりません。本校教員は精一杯取り組んでくれたと考えています。

## 研究発表大会を実施します

昨年度は、新型コロナにより実施できませんでしたが、今年度は、加治佐学長のご挨拶も頂き、1月29日(土)研究発表大会を開催予定です。2年ぶりの開催をめざして取組を継続中です。11月27日(土)には第2回目のオンラインによる授業実践交流会を開催したところです。

新型株の動向が心配ですが、現段階では、当日は午前中の授業公開をして、対面及びオンラインのハイブリッド方式の実施を検討しております。(児童は午前中登校)

PTA役委員の皆さんにおかれましては、詳細は未定ですが何かとご協力いただくこともあろうかと思っておりますので、どうかご理解とご協力よろしく申し上げます。

## 12月の主な行事予定について

感染状況により予定が変更となる可能性があります。

- 1(水) PTA講演会(1時間目1~3年, 2時間目4~6年, 3時間目保護者)  
幼小連携入学体験(1年3組と年長組)①
- 3(金) 午前授業日(短縮4時間 給食後下校)
- 6(月) 金曜校時
- 7(火) 1・2年生秋祭り
- 8(水) 幼小連携入学体験(1年3組と年長組)②
- 9(木) 授業参観(5校時1年生 6校時2~6年生)
- 10(金) 授業参観(5校時1・2年生 6校時3~6年生)
- 13(月) ~16(木) 個人懇談会  
(特別時程 4時間目まで 給食なし)
- 15(水) 幼小連携入学体験(1年3組と年長組)③
- 22(水) 給食終了
- 23(木) 2学期終業式(11時45分下校)
- 24(金) ~1/6(金) 冬季休業日

※1月7日(金) 3学期始業式  
1月11日(月) 給食開始  
1月29日(土) 附属小学校研究発表大会

## 【メモ】